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STRATEGIE DU DDPS

«Nous contribuons aux
objectifs de SuisseEnergie»
Le conseiller federal Samuel Schmid ä

propos de la politique energetique du

Departement federal de la defense, de
la protection de la population et des

sports (DDPS).

Au cours de I'annee ecoulee, le DDPS s'est re-

trouve plusieurs fois sous les feux de la rampe,

avec /'introduction d'Armee XXI ou la reduction

de /'infrastructure et du personnel. En tant que
Ministre de la defense, avez-vous encore le temps
de vous preoccuper de questions de politique

energetique et climatique?
En tant que membre de l'Executif de notre pays,

je m'occupe de toutes les questions majeures. En

vertu de la loi sur le C02, la Suisse doit reduire

d'ici 2010 les emissions de C02 de 10% par

rapport aux valeurs de 1990. Fin octobre, le Conseil

federal a fait passer en consultation quatre va-

riantes. II se prononcera ulterieurement sur I'in-

troduction d'une taxe sur le C02 et/ou d'un centime

climatique. Si les objectifs de politique
energetique et climatique formules dans le programme

SuisseEnergie du Conseil federal ne devaient

etre atteints qu'approximativement d'ici 2010, les

mesures jusqu'ici voiontaires ne suffiraient plus.

«Mon departement
donne le bon

exemple.»
Quelle importance I'energie a-t-elle au DDPS?

En depit de reductions massives, le DDPS reste

Tun des plus grands consommateurs d'energie

de la Confederation. Premier proprietaire immo-

bilier du pays, il est confronte chaque jour ä des

questions energetiques. 63% de la consomma-
tion d'energie du DDPS sont lies ä la mobilite (ve-

hicules ä roues et ä chenilles, avions). Gros con-

sommateur d'energie, le DDPS peut done dimi-

nuer ses frais et ameliorer ainsi de fagon ciblee

son efficacitb energetique, tout en assurant les

missions qui lui incombent de par la Constitution.
En consommant les energies fossiles de fagon re-

flechie et mesuree, le DDPS s'efforce de trans-

mettre un message.

En quoi consiste concretement la mise en ceuvre

du concept energetique du DDPS?

La direction du Departement a inscrit la realisation

des objectifs de SuisseEnergie au nombre

des objectifs strategiques du Systeme de gestion
des ressources et de management environne-

mental (RUMBA). Un groupe de travail a ete cree

en 2002 afin d'elaborer un concept energetique

pour le DDPS. Et fin aoüt 2004, son rapport final

a ete approuve par la direction du Departement.
Reste ä present ä mettre en ceuvre les mesures

preconisees dans les domaines de l'immobilier et

de la mobilite. Mais le concept energetique du

DDPS ne doit pas seulement permettre d'at-

teindre les objectifs de SuisseEnergie d'ici 2010:

nous introduisons egalement une gestion moderne

de I'energie qui aura un effet durable sur la

politique suisse en matiere d'energie et de climat.

Ou sont les priorites du concept du DDPS?

On a clairement identifie un potentiel d'econo-

mie d'energie, qui influera positivement sur les

coüts, mais aussi un potentiel d'exploitation des

energies renouvelables economiquement pertinent.

Nous comptons exploiter ces potentiels:

economiser I'energie, e'est aussi faire baisser les

coüts de maniere consequente.

Quelles sont vos approches dans le secteur de

l'immobilier?

Lorsque nous construisons, nous adoptons les

normes energetiques les plus recentes. Lorsque

nous procedons ä des renovations de grande am-

pleur, nous visons ä optimiser la consonimation

d'energie et, si possible, ä reduire la part des

combustibles fossiles au profit des energies

renouvelables tels le bois, les dechets energetiques

provenant d'installations d'indneration, etc.

Et dans le secteur de la mobilite?

Notre but est surtout de gerer le pare de

vehicles ä moteur selon des criteres economiques et

ecologiques et d'y integrer des vehicules plus effi-

caces sur le plan energetique lorsque nous le re-

nouvelons. Le DDPS etant charge de I'acquisition

pour l'ensemble de ^Administration föderale, il

peut exercer une influence considerable.

La Suisse deploie d'importants efforts pour mettre

en ceuvre les objectifs de la politique energetique
et climatique. En va-t-il de meme au DDPS?

Nous avons introduit, il y a quelques annees dejä,

un Systeme de gestion environnementale consequent,

qui prevoyait des objectifs et des mesures

d'atteinte de ces objectifs. La direction du

Departement y participe egalement. Ce Systeme de

gestion environnementale forme une bonne base

pour realiser les objectifs de SuisseEnergie. Par

ailleurs, nous avons l'avantage de pouvoir donner

des consignes claires. L'approbation du rapport
final sur le concept energetique du DDPS s'est ac-

compagnee d'un mandat, confie ä tous les sec-

teurs du Departement, de mettre en ceuvre les

mesures preconisees.

Samuel Schmid
a ete elu au Conseil federal le 5 decembre

2000 en tant que representant de I'Union

democratique du Centre. II dirige le Departement

federal de la defense, de la protection
de la population et des sports (DDPS). Apres
des etudes de droit ä l'Universite de Berne,

Samuel Schmid a obtenu les brevets d'avocat

(1973) et de notaire (1978). La carriere
politique de Samuel Schmid l'a amene ä gravir
tous les echelons: conseiller communal en
1972, il devient en 1974 maire de sa

commune, Rüti bei Büren. Depute au Grand

Conseil bernois ä partir de 1982, il est
conseiller national de 1994 ä 1999 avant de

sieger au Conseil des Etats. Samuel Schmid a

commande de 1993 ä fin 1996 un regiment
d'infanterie et assume la fonction, de 1998 ä

1999, de commandant remplagant de la Division

de campagne 3.

Comment contrdlez-vous leur mise en ceuvre?

Avec la gestion des donnees et des rapports sou-
mis chaque annee par les secteurs du Departement.

Si nous ne sommes plus sur la bonne voie,

nous prenons des mesures correctrices.

Voyez-vous personnellement d'autres effets du

concept energetique du DDPS?

J'estime que les questions de politique energetique

et climatique nous occuperont toujours plus
ä l'avenir. Et je suis intimement convaincu qu'en
consommant les ressources en energies fossiles,

qui vont diminuant, de fagon mesuree et inno-

vante, nous contribuons au developpement
durable. Grace ä sa gestion moderne de I'energie, le

DDPS contribue non seulement ä une reduction
des coüts, mais aussi ä une prise de conscience
de la thematique de la part de ses collaborateurs,
des membres de l'armee et des participants aux
formations et manifestations dans les domaines
de la protection de la population et des sports. Je

suis heureux de constater que mon Departement
donne le bon exemple.
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